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栃木市立南小学校 学校だより

大地の子
平成２４年度 第１０号

健やかな「大地の子」が育っています
１月は「行く月」２月は「逃げる月」３月は「去る月」と言われ

るように、３学期は時の流れがさらに速く感じます。今年の冬は例
年になく寒さが厳しく感じますが、時折注ぐ柔らかな日差しや可憐
な蝋梅の黄花に早春を感じる頃となりました。幸い、インフルエン
ザの流行も収束し、校庭に元気な大地の子が戻ってきました。寒さ
に負けず長縄の練習に取り組み、大会では励まし合いながらクラス
の優勝のため頑張る姿が見られました。また、６年生が自主的に奉仕作業に取り組む姿に成長
を実感しています。昇降口やタタキの掃除、トイレのスリッパ並べなど、すすんでやってくれ
ています。「ありがとう。ご苦労様」と声をかけると、「なぜ？当たり前だよ」と怪訝そうなな
表情で応える子どもたち。愛校心が育ってきています。この輪が全校生に広がることを願って
やみません。そして、これがふるさとを愛する気持ちに繋がると信じます。６年生は、いよい
よ卒業式の練習が始まります。思い出に残る式となるよう全力を尽くしますので、御協力よろ
しくお願いいたします。

学校評議員会議(2/8)で出された主な意見です！
○自転車のヘルメット着用は合格。左側通行、一時停止が守れていない。
○地域の方へのあいさつができない。保護者がすすんであいさつするようにしたい。
○校舎、施設・設備の老朽化、特にフェンスやトイレ修繕を市にお願いする必要有り。
○いじめの予防には、先生方が子どもと多く接することが効果的。
○困難に屈しないたくましい心を育てることも重要。
○下校中の寄り道が気になる。 等 ※ありがとうございました

２・３月の主な行事予定です

18(月) 学習強調週間(～26) ALT 3/4(月) ６年生を送る会 ALT
職員会議 なわとび大会(1,5年) 5(火) Ｃ日課(~15)⑥カット アルミ缶

19(火) アルミ缶回収 6(水) LB ALT PTA本部・専門委
20(水) ボランティア感謝の会 9(土) お囃子演奏会(３コミ)

お話広場連絡会 ALT 11(月) 校庭貸与会議
21(木) なわとび大会(４年) LB 12(火) 以降⑥カット アルミ缶回収
22(金) わくわく学習 なわとび大会(3,6年) 13(水) 卒業式予行 職員会議 ALT
23(土) お囃子練習 18(月) 大掃除 卒業式準備 特日課 ALT
25(月) 清掃強調週間(～3/1) 19(火) 卒業式

委員会 ALT 20(水) 春分の日
26(火) アルミ缶回収 21(木) ストーブ片付け
27(水) ALT LB 22(金) 修了式 一斉下校 職員会議
28(木) わくわく学習 29(金) 離任式
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■□南小アシストネットコーナー◇◆
●２月２０日（水）にボランティア感謝の会がありました。
子どもたちは、登下校や学校生活でお世話になっているボラ
ンティアの皆さんに、心から感謝し、手紙を書いたり、歌の
プレゼントをしたりしました。私は、地域の皆さんと
「ふるさと」を歌え、大感激でした。

清掃ボランティア大募集！！
◆子どもたちに掃除の仕方を教えてくださいませんか？
週に１・２度清掃の時間（１５分間）です。

連絡先：２３－２８４４（南小）

★特集「学校評価」

学校評価アンケートにご協力いただき、ありがとうございました。いただいたご意見・
ご要望に回答させていただきます。

１ 子どもが楽しく喜んで学校に行っていることがとても嬉しい。
２ 学校生活で不安や心配がたくさんある中で、先生がいつも話を聴いてくれる。
３ 子どもから先生の話をよく耳にするので、担任の先生が大好きなんだと思う。授業参観
では親たちも熱心で、出会えたことに感謝している。

４ 学校行事が金曜日に集中しているので休みが取りづらい。また、仕事のシフトの関係で、
翌月の予定を早く教えてほしい。
Ａ：対外的行事や出張との関係で難しい場合もありますが、できるだけばらけるよう努力

します。また、予定については、年間行事予定、学年だより、学校だより等をご覧い
ただければ、かなり早く分かると思いますので、ご協力ください。

５ 学習発表会は、体育館発表にし、全学年の発表を観たい。子どもたちにも他学年の発表
を見せるよい機会ではないか。
Ａ：このことについては「大地の子」７号で以下のように回答しております。

教室発表なので出演回数も多く、近距離で参観できるという利点がある反面、他の学
年やクラスの発表が見られず残念という指摘もあります。来年度まで教室発表の形を
とり、再度発表会のあり方について協議する予定です。ご理解ください。

６ 授業参観時に、廊下で話している親が多く、うるさくて授業が聞こえない。
Ａ：教室が狭く、中に入りづらいので廊下から参観せざるをえないのでしょう。ただ、授

業中であること、子どもの活動の様子や担任とのやりとりを見聞きするための大切な
機会であることから、静かに参観してほしいと思います。何らかの対策を検討します
が、保護者側からも改善策を考えていただけるようＰＴＡ役員会に伝えます。

７ ホームページの更新をお願いしたい。
Ａ：リニューアルした本校のＨＰにアクセスくださり、ありがとうございます。ご指摘は

もっともだと思います。今後行事や活動の様子をアップできるよう努力いたします。
８ いじめは絶対にしてはいけないものだと教えてほしい。先生の前では仲良くしても子ど
も同士だと仲間はずれ等にする。
Ａ：日頃から「いかなる理由があろうと、いじめは許されないこと」を指導しています。

また、対話の日の面談、日記、職員間の情報交換などにより、いじめのサインを見逃
さないよう努めています。いじめは初期対応が重要ですので、気になることがありま
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したら、遠慮しないで早めにお知らせ下さい。なお、いじめが確認できたら、関係児
童及びその保護者に対して、適切に指導します。

９ いじめはなかなか発見しにくいもの。もっと保護者と情報交換できる機会をつくっては？
Ａ：学校の教職員と保護者の皆さんが情報交換したり意見交換したりする機会は重要です。
学校では、特別の事情がない限り話し合う場を設定しますので、気になることがあり
ましたら教職員の誰にでも結構ですからお知らせください。また、日常的なコミュニ
ケーションが重要と考えます。連絡帳や電話でお知らせください。

10 トラブルがあった場合、どのように対処したのか聞けば親も安心できるので、対応につ
いて知らせてほしい。
Ａ：トラブルに関係した児童の保護者には、きちんと分かりやすく説明した上で再発防止

に努めます。その他の保護者の皆さんには、必要と認められる場合は説明します。

11 言葉遣いが悪いので指導してほしい。
Ａ：同感です。学校では厳しく指導しています。言葉遣いはテレビやマンガの影響が大き

いものです。家庭においても、日頃から厳しくご指導下さい。
12 冬は暮れるのが早いので陸上練習の在り方を考えてほしい。
Ａ：時期に合わせて、練習終了時刻を変えています。冬は早めに終了し、集団で下校させ

るようにしています。指導の在り方については随時改善します。
13 朝、雨が降る中陸上の練習をしているので、そこまでしなくてもいいのではと思う。
Ａ：雨の降り方にもよりますが、基本的には雨天時は陸上練習を見合わせています。

14 インフルエンザで学級閉鎖になる場合の基準は？
Ａ：インフルエンザによる欠席者数が学級の児童数の２割を超えたことに加え、罹患状

況、健康状態により総合的に判断します。
15 給食を最後まで残さず食べさせる指導はしないのか。
Ａ：食べ物を粗末にしてはいけないこと、栄養のバランスを考え嫌いなものでも少しは食

べること（食べられる量をもらう）を指導しています。食物アレルギーがある子、宗
教上の理由から食べられないものがある子もいます。また時間的な制約もありますの
で、ご理解いただければと思います。

16 給食の味が落ちてしまったと聞く。給食の時間を楽しみにしていたので、改善してほしい。
Ａ：中央小に限らず、どの共同調理場で作った給食でも南小に運ばれ子どもが口にするま

でには、残念ながら味が落ちてしまいます。調理場が閉鎖となったからには避けられ
ません。美味しい給食を食べさせたいという気持ちは我々も同じですので可能な限り
改善していただけるよう要望いたします。

17 ＰＴＡの役員を６年間で１回受ければ済むよう人数調整をしてほしい。
Ａ：南小の児童の健全育成のためには保護者の皆様の協力が不可欠です。児童数が減少し

ておりますので、全員が６年間で１回というわけにはいかないようです。ご理解の上
ご協力くださるようお願いいたします。ご意見はＰＴＡ役員会にお伝えします。

18 スポーツの取組だけでなく、音楽などの分野の指導も力を入れてほしい。
Ａ：本校では、「歌声や音楽が響く学校」を目指し、教育活動の随所に音楽を取り入れてお

ります。なお、放課後の合唱指導も行っております。来年度も引き続き募集しますの
でお子様に勧めてあげてください。

19 日中昇降口の扉や門扉が開いている。安全面への配慮から閉めてほしい。
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Ａ：登下校時に使用する門扉は閉めておきますが、クルマが
出入りする門については、開けています。昇降口につい
ては、閉めるようにします。

20 施設・設備等の充実に関する要望がありました。
①冷房の設備がほしい。
②洋式トイレにしてほしい。清潔なトイレにしてほしい。
③校舎を建て替えてほしい。
④少人数のクラス編制をお願いしたい。
⑤外壁の塗り直しをお願いしたい。
Ａ：同感です。しかし、いずれも学校で判断できないことですので、市教育委員会に伝え

ます。特に②については強く要望します。


